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上周，刘翔在参加北京田径世锦
赛倒计时200天活动时亮相，有关于
他未来的规划、何时选择退役等种种
话题也随之而来。为此，记者采访了
一位不愿透露姓名的“翔之队”负责
人，从他的口中得知刘翔目前的状况
以及未来的打算。

据统计，伦敦奥运会期间刘翔签下

17个品牌的赞助合同，总金额超过 10

亿元。这些合同都是田管中心出面签

订的，如果早些年刘翔提前退役，田管

中心按规定将支付三倍的赔偿金，金

额可能高达 30亿元，为此刘翔只能继

续坚持。

不过伦敦奥运会后刘翔的商业价值

持续下降，已签订的合同也先后到期。

2014 年，刘翔没有签订一单新赞助合

同，他的广告收入分成也从巅峰期的1.6

亿元直线下滑到1800万元。按惯例，奥

运会前从来不是商业赞助的高峰期，刘

翔未来一年内获得广告合同的可能性微

乎其微。这样算来，他在里约奥运会前

夕很可能彻底成为“清白身”，田管中心

的赔偿压力也大大减轻，刘翔退役的主

要障碍也就此消失。

NBA战报
火箭擒鹿2连胜

星报讯（宗和） 2月7日，

NBA常规赛继续进行，经过四

节激烈厮杀，火箭117：111战

胜雄鹿，在取得2连胜的同时，

结束对手5连胜。火箭曾以14

分的领先优势进入到末节，但

是第四节雄鹿连续打出得分高

潮，一度将分差缩小到3分，最

后凭借着阿里扎的关键三分和

哈登的罚球，火箭取得最终的

胜利。

四节具体比分（火箭在后）：

23：36,33：32,26：28，29：21。

又讯 骑士客场挑战步行

者，以99：103输掉比赛，同时

也终止了12连胜；湖人加时以

97：103负于魔术；东部第一老

鹰主场以124：116险胜西部第

一勇士，迎来两连胜，老鹰本场

比赛之后战绩超越勇士位居联

盟第一。

菲尔普斯
预计四月结束禁赛

据新华社电 奥运会 18

金得主、美国游泳名将菲尔普

斯的教练鲍伯·鲍曼当地时间6

日表示，“飞鱼”将在4月结束

禁赛回归。

去年10月初，菲尔普斯因

酒后驾车并且超速行驶被警方

逮捕，随后遭到了美国游泳协

会6个月的禁赛处罚。鲍曼表

示，菲尔普斯将在4月15日至

18日的美国游泳大奖赛亚利桑

那州分站赛中复出。

很快能够重返泳池，菲尔

普斯感到很高兴：“我真的特别

享受那种感觉，我已经很久没

有过那种兴奋感了。”

菲尔普斯在 2012 年伦敦

奥运会后宣布退役，但在去年

强势复出，同样是在美国游泳

大奖赛亚利桑那州分站赛的赛

场上。自去年8月在泛太平洋

游泳锦标赛上赢得三枚金牌和

两枚银牌之后，菲尔普斯没再

参加任何一项赛事。

恒大绿城
热身赛爆冲突

星报讯（新雯）北京时间2

月7日19：00，中超卫冕冠军广

州恒大坐镇天河体育场与杭州

绿城进行了一场热身赛。新外

援阿兰、高拉特首发出场，努阿

提为杭州绿城首开纪录，埃尔

克森利用点球扳平比分，双方

在上半场爆发冲突。最终，广

州恒大1：1战平杭州绿城。

第35分钟，阿兰在对方禁

区内被对方球员放倒，主裁判

判给广州恒大一个点球，一名

杭州绿城球员对判罚不满，把

球踢到了阿兰的身上，双方随

即爆发冲突，广州恒大队长郑

智、黄博文与安塔尔等绿城球

员产生争执，比赛一度中断。

刘翔“复出”是否为了钱？
伦敦奥运会后收入狂降9成 翔之队:不退非因合约

刘翔亮相北京田径世锦赛倒计时

200天活动时，主持人沙桐问其“200

天后能否在世锦赛赛场上见到你”，他

第一次较为直接地给出了否定的答

案：“我很想去参加世锦赛，尤其很想

在‘家门口’参加世锦赛，但我现在不

能保证什么，我(参加北京田径世锦赛

的)几率应该不是很大。”不过刘翔并

不死心，他称自己还年轻，仍然有很多

机会，一时间有关刘翔重返奥运赛场

的传闻接踵而来。“翔之队”的一位负

责人在接受记者采访时首次表明了刘

翔未来参加巴西奥运会的可能性，“现

在还不好说，第一要达标(刘翔还未达

到体育总局的参赛标准)，第二因为他

跟腱断裂的地方能不能再承受高强度

的负荷，这要做一个评估，不是说很贸

然可以决定的。如果他行，肯定会努

力，如果不行，为其健康考虑，也没这

个必要(参加2016年奥运)。”32岁的刘

翔跟腱已经经历两次手术，暂且不说

手术恢复起来有多难，但是看飞人的

年龄就已经没有什么优势。据刘翔教

练孙海平透露，于普通人而言，刘翔的

跟腱已经康复，但对于跨栏而言，并没

有达到穿钉鞋的要求。”刘翔第一次跟

腱受伤13个月之后就复出。第二次受

伤到现在还不能穿钉鞋训练，伤势严

重程度可见一斑。因此，

客观来说，刘翔参加

巴西奥运会的可能

微乎其微。

不会为参加奥运铤而走险

“刘翔的跟腱断裂伤和别的伤不一

样，他的跟腱已经断了两次，能恢复到正

常走路不跛脚已经算是幸运，想要达到

110米栏运动员的水平几乎不可能，如果

不是外界期望太大，刘翔早就宣布退役

了。”一位知情人说。那么已经失去竞技

体育优势的刘翔，为何迟迟不肯退役

呢？之前，外界有很多人猜测，刘翔不退

役主要是因为身上背负赞助商合同，如

果贸然退役会承担一笔不少的违约金，

事实真相到底如何？

这位“翔之队”负责人对记者回应了之

前外界所有的猜测和质疑：“(刘翔)2014年

没有签任何合约，不能相信网上的留言(刘

翔不肯退役因与赞助商合同在身的传

言)。他目前身上也没有任何代言，这(外界

的猜测)是以小人之心度君子之腹！”

虽然这位负责人在回应质疑时有些

激动，但他说的也不无道理，刘翔身上目

前确实没有什么大合同了，目前他的商

业价值较巅峰时来看，呈直线下滑之势，

他已经没有太多的商业价值，而且之前

大部分的合同已到期，因此，即便这个时

候选择退役，也不必缴纳太多的违约

金。刘翔目前迟迟不肯捅破这层窗户纸

宣布退役，或许是在等个时机，等待在婚

礼当天或者哪个重要日子再对外宣布，

或者刘翔还在保留一丝重返赛场的希

望，总而言之，因为身负代言合约而不退

役的说法站不住脚。

姚明退役后选择去上海交大“回炉

深造”，他选择的是经济学类本科专业，

“姚老板”当时还时不时地调侃自己，认

为高数(高等数学)很难学，眼下，刘翔或

许也该走姚明的老路，他未来可能也要

走入大学校园。

这位“翔之队”负责人透露，刘翔目

前的主攻方向除了康复就是学习，他主

要学习英语：“刘翔现在主要在康复，为

他以后的健康作保证。另一个是学习，

有些课程，像英语什么的，要学习的东西

还是很多的。他应该是会选择进入大学

校园充电，每个人都会这样，但去哪个学

校还没定。”另外，刘翔有没有可能将来

进入国家队教练组以培养更多的田径人

才？对此，这位负责人说：“如果他有这

个兴趣，那么他会当教练，最后还是看他

自己的想法，我们尊重他的想法。”

可能选择进入高校拿文凭

刘翔目前的商业价值还剩多少？记

者电话采访了国内知名体育经纪人杨

博，他也是羽毛球双满贯球员林丹的经

纪人，他透露，刘翔目前基本没有什么太

大的商业价值，比较巅峰时期，代言费缩

水一半还多。

杨博说：“刘翔在最辉煌的时候，一

单代言的费用达到1000万(1年)，但是现

在基本没人找他签合同。而林丹就没有

那么高，一笔代言费用也就两百多万。”

至于刘翔退役是否要承担一部分违约金

的疑问，杨博也给出解读：“应该没有太

多的赔偿额度，看怎么和赞助商达成和

解吧，赔偿额度不好说。这个钱，要看具

体怎么个分配比例了。一切要以合同为

准。” 曾啸

态度

并非因代言合约不肯退役

伦敦奥运会后，刘翔收入狂降近九成

刘翔巅峰期代言费达林丹五倍

辟谣

规划

钱景


